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ÉDITO

POURSUIVRE LA MODERNISATION DE LA VILLE 

À l’approche de Noël et de cette 
nouvelle année qui s’annonce, l’op-
timisme est de rigueur. La pandé-
mie de Covid-19 continue de 
rythmer nos vies, et nous tentons de 
nous adapter. 

Dans un contexte de retour à une 
vie normale, la municipalité pour-
suit son action et lance également 
de nouveaux projets. La réhabilita-
tion du quartier des Îles, l’agrandis-
sement de l’école du Bouchet, la 
remontée piétonne de Thuet, celle 
de Dessy, la refonte de la rue du 
Manet, l’éco-quartier, la construc-
tion du restaurant scolaire de l’école 
Angèle et Jules Nicollet, le lance-
ment d’une nouvelle phase de tra-
vaux pour la réhabilitation des rues 
du centre-ville… Autant de réalisa-
tions en cours ou à venir qui 
assurent à la fois la modernisation 
de la ville et le bien-être de ses 
habitants. 

Un bien-être qui est le centre de 
toutes nos préoccupations et qui 
nous conduit à vous offrir des mo-

ments d’échanges et de rencontres 
à l’instar des séances de cinéma 
plein air ou des jeux d’eau cet été, 
de la toute première édition de la 
fête des Allobroges en septembre, 
du retour de la foire du 11 novembre 
et aujourd’hui encore avec toutes 
les festivités de Noël au programme 
de ce mois de décembre. 

Notre ville continue de grandir et 
de s’embellir pour vous et grâce à 
vous avec une dynamique qui se re-
trouve dans tous les domaines de la 
vie quotidienne, dans le monde as-
sociatif, sportif, le développement 
commercial... 

Chers Bonnevillois, soyez assurés 
de notre souci permanent à vous 
offrir un cadre de vie qui soit le 
reŴet de vos besoins et de vos envies. 

Bonnes fêtes de Ɠn d’année à tous.

Stéphane Valli
Maire de Bonneville
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La Maison des têtes, seule maison des deux Savoie en 
style baroque, est en train de retrouver toute sa superbe. 
Après six mois de travaux, cachée derrière un 
échafaudage volumineux, on peut à nouveau l’admirer. 
Achetée il y a 35 ans par Jacques Vuatoux, habitant 
d’Ayze, cette bâtisse a toujours été l’objet de beaucoup 
de questions, dont certaines sont encore sans réponse. 
Une chose est sûre : la plus vieille pierre trouvée et 
gravée date de 1401. 
Inondations, incendies, travaux divers… on ne sait que 

peu de choses sur l’histoire de cette maison et ses particularités, comme par exemple cette pièce voutée 
en pierre qui se trouve au 1er étage de la maison alors que ce genre de voûte se trouve plutôt en sous-
sol habituellement. 
Depuis de nombreuses années maintenant, cette Maison des têtes abritait un établissement de 
restauration connu sous le nom de Florimont. Avant cela, elle aurait été utilisée comme mairie dans le 
courant du XIXe siècle. Elle a abrité également la brasserie du marché ou bien encore une épicerie. 
Dans quelques semaines, c’est un nouveau départ que devrait connaître la Maison des têtes puisqu’avec 
l’acquisition du commerce voisin, l’établissement de restauration devrait grandir de plusieurs centaines 
de mètres carrés. 

Située juste en face de la place de 
l’Hôtel-de-Ville, la Maison des 

têtes fait à nouveau lever les 
yeux. Cette bâtisse qui compte 

620 ans d’histoire fait la Ɠerté du 

centre-ville bonnevillois.

La Maison 
des têtes

enfin rénovée

Des mascarons pour éloigner les mauvais esprits
Ils sont au nombre de quatre. Les mascarons qui ornent la façade au 
1er étage représentent des visages particulièrement laids dont le but 
était à l’époque d’éloigner les mauvais esprits aƓn qu’ils ne pénètrent 
pas dans la demeure.  
À l’étage supérieur, ce sont quatre visages de charmantes femmes qui 

Après cela, la maison a été reconstruite et c’est là que les têtes ont été installées sur la façade. Qui les a taillées ? 
L’histoire semble dire qu’il s’agirait d’un compagnon, tailleur de pierre, qui a travaillé de nombreuses années en 
Bavière et en Autriche et aurait eu envie de reconstruire dans cet esprit. 

UN PEU D’HISTOIRE

HISTOIRE ET PATRIMOINE
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700 ans d’histoire à raconter

À l’entrée de la ville lorsqu’on arrive de Contamine-sur-Arve, le château 
de Cormand attire l’œil. Ses vieilles pierres, sa tour, son porche, sa 
végétation et les restes d’un pont-levis, c’est l’histoire de Bonneville qui 
commence ici ou presque. En effet, le château de Cormand est la 2e plus 
vieille bâtisse de la cité bonnevilloise après celui des sires de Faucigny. 
Un château qui a traversé les siècles, les batailles, les guerres… mais qui 
est toujours resté debout. 
Diverses restaurations ont été effectuées au Ɠl des années permettant de 
rendre la maison plus confortable mais il reste encore beaucoup 
d’éléments d’origine et notamment des tapisseries ou des armoiries 
d’époque. Et si le château est magniƓque, le parc qui l’entoure l’est tout 
autant. Entretenu avec beaucoup de soin, on retrouve l’élégance des 
jardins d’une autre époque. Véritable richesse historique, ce lieu est 
devenu propriété de la mairie (lire ci-contre).  

Le château de Cormand fait indénia-
blement partie du patrimoine 
historique de la ville de Bonneville. 
Aujourd’hui propriété de la com-
mune, son avenir n’est pas encore 
complétement tracé mais il a assuré-

HISTOIRE ET PATRIMOINE

Le château de Cormand 
devient communal
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Le château de Cormand 
est racheté par la Ville

Lors du conseil municipal du 22 juin dernier, les 
élus bonnevillois ont voté l’acquisition du château 
de Cormand. Après 11 ans passés en France, 
Steven et Fariba Nicholson, couple anglo-iranien, 
ont décidé de se séparer de ce bien pour rentrer 
en Angleterre. 
Impossible de laisser partir un tel patrimoine. Une 
grosse acquisition certes pour la Ville, mais qui 
offre un potentiel d’utilisation prometteur. Pour 
l’heure, la destination Ɠnale du bien est en cours 

de discussion. Traiteur, restaurateur, espace dédié 
aux activités culturelles… toutes les pistes sont 
étudiées.  

1337 : c’est la date de la construction du château par 
la famille Sadot
1399 : le château est cédé à la famille Menthon-
Montrottier qui l’a gardé jusqu’en 1753 avant de le 
revendre à un certain M. Duparc jusqu’au début du 
XIXe siècle. Pendant ce siècle, suite à des archives 
perdues, les informations manquent sur les différents 
propriétaires. On sait qu’à la Ɠn du XIXe siècle, la 
famille Amoudruz a racheté le château puis d’autres 
propriétaires se sont ensuite succédé.
1944 : selon certaines sources, Jacques Lalande et 
d’autres résistants y auraient trouvé refuge.

2010 : Steven et Fariba Nicholson acquièrent le château. Ils sont alors, selon 
leurs calculs, les onzièmes propriétaires de cette bâtisse historique. Ils en ont 
fait un lieu d’accueil avec gîte, chambres d’hôtes et possibilité d’y organiser 
des réceptions en tous genres. 
2021 : le château est revendu à la ville de Bonneville. 

LE CHÂTEAU EN

 QUELQUES DATES
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LE COIN DES SPORTIFS

Nos sportifs ont du talent 

Ça roule pour le club de cyclisme 

Cette année, les adhérents de Bonneville Arve Borne 
cyclisme ont brillé grâce à leurs performances dans plu-
sieurs épreuves. Rachel Bontaz s’est dépassée dans 
l’Aindinoise le 17 juillet en terminant 3e féminine au 
scratch et 1re chez les 50 - 59 ans. Sur le circuit des tro-
phées départementaux des jeunes vététistes de 
Haute-Savoie, que les jeunes sportifs ont performé, 
avec une victoire pour Zélie Charlemagne dans la caté-
gorie poussines. Antoine Herzog monte aussi sur la pre-

mière marche du podium, chez les pupilles et Marie Herzog prend la 2e place 
dans la catégorie benjamines. Toutes nos félicitations à l’ensemble des partici-
pants et des encadrants.

Du côté des athlètes

Arve athlétisme Bonneville Pays Rochois (EAA) était 
présent cet été au stade Georges Pompidou (Valence) 
pour participer aux championnats régionaux sur 
piste. Le club de la vallée a enregistré deux podiums 
chez les minimes avec Titouan Goureau au disque et 
Louise Mathieu sur 200 mètres haies.
Début octobre, le club a organisé avec succès (et sous le soleil) les interclubs, 
accueillant ainsi 400 athlètes représentant 11 clubs de la ligue et 70 ofƓciels. 
Bravo à tous !
Début novembre, les « orange » ont aussi fait de belles performances aux demi-
Ɠnales régionales des championnats de France de cross. Sur neuf engagés, huit 
qualiƓés ! Mention spéciale à Morgan Le Guen, champion en élite homme.

Cette saison les clubs ont 
enregistré de bons résultats. 
Coup de projecteur sur 
l’athlétisme et le cyclisme, 
dont les nombreux licenciés 
ont réussi d’excellentes 
performances.

A noter également 
l’ouverture, à l’heure où nous 
mettons sous presse, d’une 
section enduro et VTT de 
descente au sein du 
Bonneville Arve Borne 
cyclisme.

Bonneville, terre de cyclisme

Les passionnés de vélo ont pu assister à de belles courses 
cet éte.

La place de l’Hôtel-de-Ville a été le cadre 
du départ de la 1re étape du Tour Savoie Mont-Blanc, 
qui menait les coureurs jusqu’à Praz-sur-Arly. 

Quelques semaines plus tôt, c’est le peloton professionnel 
du Tour de France qui est passé par Bonneville, 
à l’occasion de la 8e étape Oyonnax – Le Grand-Bornand.

EN BREF
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L’association sportive, toujours à la re-
cherche de bénévoles, vous propose 
des activités aussi diverses que variées : 
foot, VTT, ski alpin, randonnée… Avec 
environ 150 adhérents et plusieurs sec-
tions (jeunes et adultes), le début de 
saison est prometteur. Et si vous voulez 
un bon plan pour les jeunes (6-14 ans) 
qui veulent pratiquer le ski alpin, sans 
faire de compétition, sachez que le 
club propose des sorties tous les mer-

credis après-midis, de janvier à mars. 
Les plus petits doivent déjà savoir skier 
et avoir obtenu l’ourson. Ils sont enca-
drés par des moniteurs fédéraux et des 
accompagnateurs bénévoles du club. 
Les inscriptions sont ouvertes jusqu’à 
Ɠn décembre sur leur site internet. Pour 

les adultes friands de sports de mon-
tagne, rendez-vous les samedis pour 
pratiquer ski de fond et raquettes. 

Le Club des sports et loisirs 

de la gendarmerie du Faucigny (CSLGF)

Le CSLGF créé en 1976, un 
club ouvert à tous avec des 
activités variées. 

www.sites.google.com/site/cslgbonneville.

Un coupLe de champions

Dans la famille Bondon, le tir à l’arc est une histoire de famille. 
Morgan a débuté cette discipline avec sa mère et son frère 

à la compagnie des archers du Faucigny. 
Années après années, il a disputé de nombreuses 

compétitions pour décrocher le titre de champion de France 
de tir en campagne cet été en Bourgogne.

Son épouse, Angélique, fait aussi partie de la famille du tir à 
l’arc et a remporté, cette année aussi, la médaille d’argent des 

championnats de France en tir fédéral. Bravo à ces deux 
sportifs de haut-niveau qui exercent également des fonctions 

bénévoles au sein du Yéti archery club.

Félicitations à Adrien Garcia, nouveau président 
de l’association Les archers du Faucigny.



C ma vraie nature est un magasin spécialisé  dans les 
produits du chanvre : CBD, chanvre alimentaire… 
Au 83 de la place de l’Hôtel-de-Ville, vous trouverez 
aussi des cosmétiques, des savons et des produits 
artisanaux 100 % français, des thés, de l’ail des ours, des 
infusions ou encore des Ŵeurs de Bach.
Ouvert du lundi au samedi – Infos sur instagram
@c_ma_vraie_nature ou au 04 50 25 68 49. 

C MA VRAIE NATURE

Retrouvez Sidonie, la gérante du nouvel espace de remise en 
forme, situé 174 avenue de la Gare.
Objectif : prendre du temps pour soi et se régénérer dans un 
espace calme et serein. Pour ce faire, vous pouvez découvrir 
trois services : l’électrostimulation (pour toniƓer et améliorer 
votre condition physique), l’aquabike hydromassant (combiné 
sport/bien-être) et le sauna japonais (détente absolue). En 
savoir plus sur www.monstudioforme.com

MON STUDIO FORME

VIE ÉCONOMIQUE et commerces

PETITES VILLES DE DEMAIN

Avec le dispositif Petites villes 
de demain, Bonneville (et 

Marignier) vont bénéƓcier de 
moyens et de compétences 

supplémentaires pour densiƓer le 
centre-ville en commerces de proximité.
Un manager de commerce, Alexandra Léger,  a 
pris ses fonctions il y a peu et a pour missions le 
développement de l’activité économique 
(recensement des locaux vacants, recherche de 
porteurs de projets, mise en relation avec les 
partenaires), sa pérennité et l’animation au sein 
des acteurs économiques locaux déjà présents.
Un atout pour soutenir les commerçants après 
des mois de crise sanitaire.

Grâce à ce dispositif, les deux communes ont 
aussi pu mettre en place une application 
de dynamisation du centre-ville rassemblant 
les adhérents de Bonneville commerces et de 
l’union commerciale de Marignier. Cet outil 
100 % digital permet à chaque commerçant 
de Ɠdéliser sa clientèle, de communiquer 
auprès d’elle et de créer sa propre boutique 
virtuelle. Le client bénéƓcie d’un système de 
Ɠdélité multi-commerces qui lui permet 
d’être récompensé rapidement.
Alors, n’attendez plus pour télécharger 
l’application J’aime mes Commerces 
Bonneville Marignier en scannant le QR 
Code !

Donner un second soufŴe 

au commerce de proximité
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Un nouveau magasin de cycles a ouvert début novembre, 60 rue 
Pertuiset. Au guidon, deux jeunes pratiquants de 23 ans : Pierre-
Antoine et Cléa. Le jeune homme est un polyvalent du deux roues 
et travaille dans la réparation, alors que Cléa a une formation 
tournée vers le commerce. 
Ces deux Bonnevillois d’adoption vous proposeront donc de la 
vente, de la réparation de vélos (route/classique/VTT et/ou à 
assistance électrique), mais aussi des textiles et des équipements 
de protection. 
Ouverture du mardi au samedi - tous les horaires sur la page 
facebook @viveallurebonneville 

REMETTEZ-VOUS EN SELLE AVEC VIVE ALLURE !

L’éco-quartier a accueilli la première enseigne nationale il y 
a quelques semaines avec l’ouverture du salon de coiffure 
Franck Provost. Situé au 99 avenue du coteau, ce commerce 
vous ouvre ses portes du lundi au vendredi sans coupure 
méridienne.
Vous retrouverez dans ce salon Laëtitia et David, des 
coiffeurs qui ne vous seront pas inconnus, si vous aviez 
déjà franchi les portes d’Urban hair, situé rue Pertuiset 
pendant de nombreuses années.
Infos sur la page facebook @Franck Provost Bonneville 
ou au 04 50 03 80 83.

UNE ENSEIGNE NATIONALE

Situé au 79 rue du Pont, ce nouveau commerce est uniquement 
consacré à l’onglerie.
Vernis permanent mains et/ou pieds, pose complète américaine, 
dépose, réparation ongles cassés… Sara, 35 ans, vous accueille sur 
rendez-vous pour prendre soin de vous au 07 80 96 30 95 ou à 
nailbysaraoff@gmail.com ou sur instagram @nailsbysaraoff

NAILS BY SARA



Samivel, l’artiste polyvalent

Samivel est le nom de plume de Paul 
Gayet-Tancrède (1907 – 1992). Dessina-
teur français, peintre, caricaturiste, Sa-
mivel est surtout connu par son œuvre 
d’auteur-illustrateur d’albums pour « pe-
tites personnes de cinq à quatre-vingts
ans… », selon sa propre expression.
Mais cet artiste était aussi alpiniste, écri-
vain et explorateur-cinéaste. Il a accom-
pagné Paul-Emile Victor dans la pre-
mière expédition française au Groenland 
en 1948 et réalisera trois Ɠlms documen
taires sur cette expédition. Dans ce 
cadre, il fut un précurseur très engagé 
pour la protection de la nature.
Le collège a pris le nom de l’artiste en 
1989, en présence de Samivel.

Guillaume Fichet, apôtre de 
l’imprimerie en France

Il est né le 16 septembre 1433 au ha-
meau des Villards (Petit-Bornand). Fils 
de cultivateurs aisés, il suit ses études à 
La Roche-sur-Foron, avant de pour-
suivre en Avignon, alors cité papale.
En 1459, il rejoint la capitale et devient 
docteur en théologie et recteur de 
l’université de la Sorbonne. C’est alors, 
qu’avec le soutien du roi Louis XI, il éta-
blit un atelier d’imprimerie, le premier 
en France depuis l’apparition de cette 
invention (1450 par Gutenberg). En 
1471, le traité de rhétorique de Fichet 
est le premier livre imprimé dans 
l’hexagone !
Mais l’opposition religieuse à cette so-
lution qui remplace les moines co-
pistes est trop importante. 
Il quitte alors la France et devient 
chambellan du pape Sixte IV.
C’est le 31 août 1961 que le lycée 
prend le nom de Guillaume Fichet.

François Bise, seul cuisinier 
masculin de la famille

François Bise est le petit-Ɠls du père 
Bise (lui aussi prénommé François), 
créateur du premier restaurant à Tal-
loires et Ɠls de Marius et Marguerite, 
couple fondateur de l’auberge du Père 
Bise, qui obtiendra 2 étoiles au Guide 
Michelin en 1933.
Comme son père il assurera la succes-
sion et permet à son établissement de 
décrocher une 3e étoile qu’il gardera de 
1951 à 1983 ! Avec sa femme Charlyne, 
il reprend l’Auberge en 1957 et sera le 
seul homme de la dynastie Bise à ré-
gner sur les fourneaux de 1953 à 1984.
En 1985, le lycée prend le nom du pre-
mier chef haut-savoyard à avoir obtenu 
3 étoiles au Guide Michelin.

c’est  QUI ça ?

Sources : archives départementales, 
académie de Grenoble, lewebpedago-

gique.com, universalis.fr, wikipedia.fr, 
nubis.univ-paris1.fr

Dans ce numéro, découvrez qui 
sont les personnes qui ont donné 
leurs noms aux trois établisse-
ments scolaires du secondaire 
présents à Bonneville.

TROIS PRÉCURSEURS

Le prieur Jean Hevlin et le Bibliothécaire. 
Guillaume Fichet installent dans les caves 
de la Sorbonne la première imprimerie.
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Bonneville dans le monde

Au menu de ces deux jours : visite commentée du centre historique et des ruines 
du château, échanges autour des grands projets et des équipements des deux 
villes et autour du fonctionnement des institutions respectives, participation à la 
fête « Fabelhaftes Staufen ». 

Bientôt 60 ans de jumelage
L’occasion aussi de constater le problème de Ɠssures des bâtiments, dues au 
soulèvement du centre historique, que doit affronter Staufen depuis 14 ans. Ce 
voyage a bénéƓcié d’une participation Ɠnancière du fonds citoyen franco-
allemand qui soutient des projets rapprochant les habitants des deux pays. 
Rendez-vous en 2022 à Bonneville pour accueillir nos amis allemands.

Après 18 mois de crise 
sanitaire, des retrouvailles 
chaleureuses ont enƓn pu 
avoir lieu début octobre 
entre Bonneville et sa 
jumelle allemande. 
L’opportunité pour les élus, 
les pompiers, les anciens 
combattants et les membres 
du comité de jumelage de 
marquer à nouveau leur 
attachement à cette amitié 
de plus d’un demi-siècle  
(58 ans très exactement).

Une visite attendue à Staufen

Cette réplique culte de la comédie 
romantique à succès Coup de foudre 
à Notting Hill (1999) est échangée 
entre la superstar Julia Roberts et un 
comédien de théâtre nommé Hugh… 
Bonneville.
Avec ce rôle de gaffeur, l’acteur 
anglais se fait connaître du public et 
des réalisateurs et enchaîne les rôles 
dans de nombreuses séries, avant de 
connaître le succès dans Downtown 
abbey, entre 2010 et 2015.

Ces dernières années, Hugh 
Bonneville a tourné dans les Ɠlms 
d’animation Paddington, dans 
Monuments men (réalisé par Mister 
George… Clooney) et dans Le dernier 
vice-roi des Indes où il incarne le 
héros, Lord Mountbatten. 
En 2021, Hugh Bonneville, c’est 25 
années de carrière, 43 Ɠlms, 23 séries 
et 13 millions d’entrées ! Son nom 
n’est pas un nom de  scène et trouve 
ses racines en France. 

- Et ça gagne bien une actrice ? J’veux dire, combien tu as gagné pour ton 
dernier rôle ? »
- 15 millions de dollars…

UN Bonneville célèbre à l’affiche !
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La rentrée des classes ne concerne 
pas que les élèves ! Elle reste un 
moment fort de chaque année 
pour les enseignants et personnels 
des établissements scolaires. 

Nouveau principal au collège Samivel
Hervé Bosramiez a pris ses fonctions le 1er septembre 2021. Ancien directeur 
du collège Jacques Brel (Taninges), il débute sa 15e rentrée en tant que 
membre du personnel de direction au collège Samivel. C’est avec enthou-
siasme qu’il découvre cet établissement doté d’équipes mobilisées à tous 
les niveaux au proƓt des collégiens. Un investissement qu’il partage avec ses 
nouveaux collègues : « ma priorité est de permettre à chaque jeune de trou-
ver une solution d’orientation choisie, dans un climat scolaire serein ». Un 
nouveau directeur engagé auprès des élèves, souhaitant prendre en compte 
toutes les facettes de la vie de l’établissement pour que chaque collégien y 
trouve sa place.  

Nouvelle directrice à l’école élémentaire de Thuet 
Forte de son expérience de professeure des écoles dans la région et plus 
particulièrement à Bonneville, Charlotte Gioanni entame sa première année 
en tant que directrice du groupe scolaire de Thuet. Une école de petite 
taille, idéale pour une prise de poste. Grâce à ces nombreuses rencontres 
avec les directeurs, Charlotte Gioanni a pour ambition d’apporter à son tour 
un climat serein, autant pour les enseignants que pour les élèves. Autre ob-
jectif : développer le lien avec les parents pour qu’ils soient acteurs d’ap-
prentissage de leur enfant. C’est donc dans un climat de partage que cette 
nouvelle rentrée a débuté avec un premier contact autour d’un déjeuner 
dans la cour avec les parents et les enfants en élémentaire. 

PLACE À LA JEUNESSE

La rentrée scolaire 
pour tous 

LA RENTRÉE

EN CHIFFRES

élèves en maternelle

élèves en
 élémentaire

collégiens

élèves et apprentis au lycée 
hôtelier François Bise

élèves au lycée G. Fichet

    495

861

644

268

978
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Ce sont trois nouvelles formations 
qui ont fait leur apparition lors de 
cette rentrée 2021 : mention com-
plémentaire « employé barman », 
BTS Management hôtellerie et res-
tauration (MHR) et un CAP crémier/
fromager. « Il est important de déve-
lopper ces nouvelles formations 
pour proposer une poursuite 
d’études dans notre établissement et 
le rendre encore plus attractif » sou-
ligne François Lapierre, le proviseur.

Poursuite des  études
à Bonneville
Une première année de BTS MHR 
a également vu le jour en sep-
tembre avec neuf apprentis 
concernés. Cette première année 
permet d’approfondir des connais-
sances dans les 3 domaines de 
l’hébergement, la salle et la cui-
sine. Les étudiants font également 
leurs armes les vendredis au res-
taurant d’application du lycée. 
Enfin, le CAP crémier/fromager est 
une formation sous statut scolaire. 
C’est-à-dire qu’il forme en deux 
ans les élèves issus de 3e et est 
unique au niveau de notre acadé-
mie. 

Malgré une année au cours de 
laquelle la crise sanitaire a em-
pêché l’établissement de pré-
senter son offre de formation 
sur le terrain, le lycée hôtelier 
est tout de même parvenu à la 
compléter et à la diversiƓer.

Trois nouvelles formations  

au lycée hôtelier François Bise 

La mention complémentaire barman est une 
formation en alternance qui forme les élèves 
(18 - 29 ans) pour gérer un bar et conseiller 
la clientèle. 



Oubliez vos idées reçues ! 
Cheveux longs, gros son et rock 
métal ne sont pas synonymes 
de violence, ou de soirée 
déjantée ! Et vous pourrez le 
constater en vous rendant à la 
prochaine édition du winterock 
festival, qui se déroulera Ɠn 
février 2022 à l’agora.
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BOUILLON DE CULTURE

Winterock festival

WINTEROCK 

FEST EN 2022

Vendredi 25 février et samedi 26 
février à l’agora
Tarifs : 
• en pré-vente : 12€ la soirée, 20€ 
le pass 2 soirées
• sur place : 15€ la soirée, 25€ le 
pass 2 soirées
• gratuit pour les -12 ans et possi-

bilité d’utiliser la carte pass région.

Programmation annoncée sur la page 
facebook du festival @winterockfest 
ou sur instagram @winterockfest

bilan et objectif

Certes, les mélodies sont assez 
éloignées de celles d’Hervé Villard, 
mais l’ambiance, elle, est toujours 
au rendez-vous : « C’est même un 
public familial, qu’on retrouve de-
puis la première édition » précise
Cyrille Stucker, l’un des deux 
co-fondateurs du festival en 2015. 
A l’époque, ce membre d’un 
groupe de métal, accompagné 
d’un de ses copains musiciens dans 
une autre formation, Samuel Le 
Guern, décide de proposer une 
soirée uniquement dédiée à sa 
passion : « Nous n’étions que deux 
à organiser, mais la soirée s’est très 
bien déroulée avec JC Jess en tête 
d’afƓche ».

Depuis, les deux amis ont monté 
une association pour mieux gérer 
l’organisation d’un tel événement 
et ont été rejoints par un troisième 
larron, Martin Abhervé, amateur de 

reggae et de rap ! Depuis 2019, le 
festival associe une soirée rock mé-
tal à une soirée reggae/rap, qui se 
déroule la veille : « il y a environ 
20 % du public qui a même assisté 
aux deux soirées » précise Cyrille.

En 2020, les deux soirées ont né-
cessité la présence de près d’une 
trentaine de bénévoles à l’agora et 
ont rassemblé 280 personnes pour 
la soirée reggae/rap et 650 pour le 
rock/métal. 
Prochain objectif, développer le 
festival ? « Non, nous préférons es-
sayer de poursuivre notre crois-
sance sur la soirée reggae/rap et 
maintenir notre programmation de 
qualité sur le rock/métal. Et pour-
quoi pas essayer de proposer des 
rendez-vous l’été ? » conclut Cyrille.
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Malgré les contraintes de la crise sanitaire, l’édition 2020 avait pu se 
dérouler à minima et avait offert un moment de répit et de sourires. 
Cette année, retour à la version normale (sous réserve de l’évolution 
de la situation) avec une dizaine de jours de spectacles, d’animations, 
de rendez-vous dans le village de Noël, sur la place de l’Hôtel-de-
Ville. Programme sur www.bigbaroufduperenoel.fr proposé par l’Of-
Ɠce de la culture et de l’animation, en partenariat avec la mé
diathèque intercommunale Henri Briffod et Faucigny Glières 
tourisme.

Le Big barouf
du Père Noël se prépare

Du 2 au 10 octobre s’est déroulée la 40e édition du salon des 
peintres savoyards organisée par les Amis du château. Une expo-
sition qui a réuni de nouveaux artistes peintres et sculpteurs, mais 
aussi des habitués. Parmi les coutumiers, Véronique Ziminski était 
invitée d’honneur. Une artiste d’inŴuence impressionniste avec 
des tableaux remplis de lumière et de couleurs vives. 
Ce rendez-vous culturel a également permis au public ainsi qu’aux 
scolaires de rencontrer certains créateurs tout au long de cette 
semaine. 
Un 40e anniversaire réussi, avec des amateurs d’arts toujours au 
rendez-vous et peut-être de nouveaux partisans. 

Quarante bougies pour le salon des peintres

Cette année encore, la Ŵamme du festival n’a pas pu être ral
lumée. Une déception pour tous les fans du Pleins feux, à 
Bonneville depuis déjà plus de 20 ans. Après de longues an-
nées à la tête de tous les bénévoles de cet incontournable 
de l’été, Gérard Martin a passé la main à une Bonnevilloise, 
Magali Schnee. 
Elle tiendra donc les rennes de la 23e édition, prévue en 
2022, après deux années de pause pour cause de contexte 
sanitaire et compte bien vous proposer, avec toute l’équipe 
de l’association, un rendez-vous aussi festif que qualitatif.

Passage de flambeau pour Pleins feux festival

Cette année, nouvelle version de ce rendez-vous de la générosité avec de très nombreuses associations 
mobilisées autour d’actions sur la place de l’Hôtel-de-Ville les 3 et 4 décembre : relais de 24h des pompiers, 
concerts, démonstrations de sport, tombola, vente de produits locaux et d’huîtres, de repas…

TELETHON 2021
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AVANT / APRÈS

Si l’objectif principal est de poursuivre 
la sécurisation des piétons et cyclistes, 
d’autres aménagements ont égale-
ment été réalisés durant ce chantier 
d’ampleur.

En profondeur d’abord, ce sont les ré-
seaux d’eaux usées et pluviales qui 
ont été séparés et l’ensemble du ré-
seau d’eau rénové. Les réseaux élec-
triques et téléphoniques ont été en-
fouis et préparés à accueillir la Ɠbre. 

Côté « visible » : l’éclairage public est 
moins énergivore, la circulation pié-
tonne possible et sécurisée avec la 
création de trottoirs accessibles à tous 
et la réduction de la largeur de la 
route, assortie d’une vitesse limitée à 
30 km/h. Sans oublier l’installation de 
points d’apport volontaire et la créa-
tion de places de stationnement.
Les prochaines semaines verront la 
poursuite des travaux en amont de la 
rue du Manet et sur la rue d’Asnières.

Depuis le printemps, la rue du 
Manet est en plein 
réaménagement et  sera bientôt 
comme neuve ! 

LA RUE DU MANET

en pleine mutation



Avec l’objectif de réduire la circulation de passage 
dans le centre de Bonneville, une modiƓcation de 

priorité a été mise en place début septembre dans le 
quartier de l’agora.  Le stop situé sur le boulevard des 
Allobroges, côté avenue de la Gare (voir photo) est 
supprimé. 

Période test

Un panneau stop ainsi que des marquages jaune au sol 
sont présents avenue de la Gare (direction le pôle 
d’échange multimodal).
Une période de test destinée à déterminer si ce nouveau 
sens de circulation est positif pour favoriser la tranquillité 
des terrasses, sécuriser la circulation des modes doux et 
des piétons et permettre un accès plus sécurisé aux 
commerces de la rue Pertuiset notamment.

Cette méthode a déjà été utilisée au carrefour de 
l’avenue de Genève et de l’avenue des Combattants 
d’Afrique du Nord.

D’AUTRES QUARTIERS DE LA VILLE

EN PLEINE MUTATION

Démarrée mi-mars, la première phase des travaux de création 
d’un cheminement piéton sur la route de Thuet s’est achevée 
juste avant le passage du Tour de France début juillet. 

Outre ce nouveau cheminement, la création d’un rétrécisse-
ment avec plateau surélevé, la pose de caniveaux et les 
raccordements au réseau d’eaux pluviales ont été réalisés. La 
pose de lampadaires, la Ɠnition des enrobés, l’implantation 
de mobilier urbain… sont en cours de réalisation. 

Une nouvelle phase de travaux va démarrer au printemps 
2022 avec entre autres aménagements, la création d’un 
chemin d’accès à l’arrière de l’école depuis la RD 186 et la 
requaliƓcation des abords de l’école du côté de la route de 
Bouverat.

Nouveau visage 

pour la route de Thuet

BOULEVARD DES ALLOBROGES
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Association portugaise

de bonneville
L’association aime se déƓnir comme 

une famille d’une centaine de 
membres, participant ensemble à la 
vie du groupe. Solidarité et engage-
ment dans la lutte contre le racisme 
constituent leurs valeurs depuis 
1979. Ce sont elles qui permettent 
aux adhérents de nouer des liens 
d’amitié et de tendre la main à tous 
ceux qui le souhaitent. 

Si la taille de l’association ne permet 
pas d’organiser de grands événe-
ments, ils entretiennent tout de 
même un lien fort, en organisant des 
réunions à l’occasion de fêtes (ga-
lette des rois, fête des mères…) ou 
autour d’un bon repas comme une 
paella dont le vice-président José 
Marcelino maîtrise parfaitement la 
recette. Bon appétit !
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Contacts

Le président, Joaquim Da Silva au 06 07 15 67 83 
Le vice-président, José Marcelino au 06 11 33 83 76  

associations

Tour du monde
LE

des

À partir de ce numéro, place à une nouvelle rubrique qui fait le tour des associations 
culturelles de Bonneville. Ce tour du monde débute avec nos pays voisins.  

L’association des Portugais a invité l’ensemble des structures 
associatives bonnevilloises qui utilisent la maison des associations.



Association 

des italiens
Depuis une trentaine d’années, les Italiens de 
Bonneville se réunissent chaque samedi pour 
partager un plat typique de leur pays d’origine. 
L’échange dans sa langue maternelle, autour 
d’un bon plat, permet de se rassembler dans 
une bonne ambiance. 
Mais la crise sanitaire a mis un frein à ces ins-
tants de partages conviviaux, comme le 
conƓrme Maria Berger, membre de l’associa
tion transalpine, qui espère tout de même que 
la traditionnelle messe de Noël en italien sera 
l’occasion d’enƓn se retrouver : « nous aime
rions pouvoir recommencer à organiser des 
sorties au marché de Turin. »
Un retour à la normale souhaitée par tous les 
bénévoles des associations locales, véritables 
acteurs de la vie quotidienne. 

Contact

Maria Berger au 06 72 82 38 38
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Isaac Newton disait « les hommes construisent trop de murs et pas assez de ponts ». Une citation qui ne 
correspond en rien à Bonneville. Avec ses multiples ouvrages, la ville peut s’enorgueillir d’une volonté 
indéniable de rapprocher les rives des rivières qui la traversent, à savoir l’Arve et le Borne. 

Les ponts de la ville 

BIENTÔT RÉNOVÉS

DOSSIER
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Une histoire de pont dont les débuts 
remontent au XIIIe siècle (lire ci-des-
sous). Au Ɠl des époques, le fran
chissement des rivières s’est enrichi 
de plusieurs infrastructures dont 
certaines nécessitent aujourd’hui 
quelques travaux répondant soit à 
l’usure du temps, soit à la nécessité 

de modernisation aƓn de répondre 
toujours mieux aux besoins des 
habitants. 
Ainsi, dans les mois qui viennent le 
pont de l’Europe, la passerelle du 
Bois Jolivet et le pont de Tucinge 
vont subir quelques transforma-
tions.

Un peu d’histoire

Le premier pont de Bonneville re-
monte au XIIIe siècle et il avait été 
construit en bois. C’est au milieu du 
XVIIe siècle qu’apparaît le premier 
pont en pierre avec ses cinq arches. 
Le pont de l’Europe a été construit 
au milieu du XIXe entre 1862 et 1866 
par les ingénieurs Deglin et Vivenot. 
Pendant de nombreuses années, 
pour passer d’une rive à l’autre, il fal-
lait traverser cet unique pont, créant 
à certaines heures d’importants pro-
blèmes de circulation. Depuis les 
choses se sont largement amélio-

rées avec la construction d’un pont 
amont de l’Arve en 2004 puis du 
pont à haubans en 2010 ou bien en-
core d’une passerelle piétonne re-
liant le centre-ville au quartier du 
Bois Jolivet.
Ce premier pont a été baptisé pont 
de l’Europe en 1989 lors du pas-
sage de Valéry Giscard d’Estaing et 
s’est vu orné des drapeaux des pays 
fondateurs de l’Union européenne 
de l’époque. Il reste aujourd’hui l’un 
des points de passage stratégique 
pour entrer en ville.

Le Pont de l’Europe
va subir un lifting important
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Ce à quoi pourrait ressembler 
le pont de l’Europe relooké. Trois ponts, trois projets

             Le pont de l’Europe

Passage quasi obligé pour entrer en centre-ville, le pont de l’Europe est éga-
lement un véritable élément du patrimoine bonnevillois. En janvier dernier, 
une étude subaquatique a démontré que la partie immergée du pont était 
saine. En revanche, concernant la partie à l’air libre, des problèmes de vétus-
té, de corrosion ou d’étanchéité ont été signiƓés, sans danger pour l’instant. 
Cependant et pour assurer la parfaite santé de cet ouvrage, des travaux 
importants sont d’ores et déjà actés et devraient être réalisés en 2023. 
Si tout n’est pas encore complétement arrêté, on sait déjà que la chaussée 
va être rénovée et qu’une piste cyclable devrait voir le jour. Les études en 
cours permettront de savoir si un éventuel élargissement du pont est envi-
sageable.

Ce projet de réfection du pont de l’Europe devrait être coordonnée avec 
des travaux de reprise des rues du centre-ville et notamment la rue du 
Pont. 



La passerelle du Bois Jolivet

2022 devrait également voir la mise 
en route de travaux de rénovation 
de la passerelle du Bois Jolivet 
construite à partir de 1973. Des tra-
vaux de peinture ont été réalisés en 
2005, en couleur bleue, donnant 
même le nom de passerelle bleue à 
l’ouvrage. Une étude détaillée réali-
sée en janvier 2019 a laissé 
entendre qu’il fallait envisager 
quelques travaux notamment sur les 
garde-corps et a montré quelques 
points de défaillance. Un diagnostic 
complet a été réalisé et des travaux 
de rénovation devrait démarrer 
dans le courant de l’année 2022. 

Le pont de Tucinge

Construit à partir de 1976 pour relier le quartier de Tucinge au reste de la ville, ce pont a fait l’objet de répa-
rations successives aƓn de le maintenir dans un bon état général. Aujourd’hui, cet ouvrage vieillissant a be
soin d’un petit lifting. 
Des travaux de réfection des enrobés ont été réalisés en 2021. Mais il s’agit de réparations superƓcielles 
dans l’attente d’un projet de rénovation plus global qui devrait permettre de redistribuer les largeurs de 
voirie aƓn d’y intégrer une plus grande part aux modes doux de circulation et notamment les piétons et les 
cycles. Une réŴexion est menée actuellement aƓn d’envisager des solutions technico-Ɠnancières sur la re
prise des chaussées et des trottoirs, des garde-corps à remettre au goût du jour, l’intégration d’éclairage… 
Le tout consistant à redonner un coup de jeune à cette structure. Les résultats pourraient être attendus pour 
la Ɠn de l’année. EnƓn, en 2022, l’étude de faisabilité sera lancée pour la rénovation de ce pont et les travaux 
devraient démarrer en 2023.
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La passerelle bleue relie le centre-ville au Bois Jolivet

Le pont de Tucinge 
enjambe le Borne, 
dont les digues seront 
bientôt renforcées



24 

À la suite d’un accident mortel et de 
plusieurs accidents sur les trottoirs, 
une campagne de sensibilisation à 
l’utilisation de ce nouveau mode de 
déplacement a été réalisée par la 
police intercommunale Faucigny 
Glières. Prévention et distribution 
d’un petit guide d’utilisation ont en-
suite laissé place, quelques mois 
plus tard, à des contrôles dans les 
rues de Bonneville qui se pour-
suivent. 

Ce qu’il faut savoir
Sont obligatoires : l’avertisseur sonore, 
des freins, des feux avant et arrière, de 
dispositifs réŴéchissants arrière et laté
raux. De plus, le conducteur doit por-
ter un équipement réŴéchissant la nuit 

ou en cas de faible visibilité. EnƓn, un 
seul et unique conducteur, âgé de 12 
ans minimum, peut utiliser la trotti-
nette
En ville, la circulation est INTERDITE 
sur les trottoirs. S’il n’y a pas de piste 
cyclable, la circulation est autorisée sur 
les routes dont la vitesse maximale est 
de 50km/h.
Côté assurance, l’utilisateur a obliga-
tion d’avoir une assurance responsabi-
lité civile.  Cela couvre les dommages 
causés à autrui (blessure d’un piéton, 
dégâts matériels sur un autre véhi-
cule...).

EnƓn, suite aux accidents recensés au 
niveau national, il est fortement 
conseillé de porter un casque. 

Avec ou sans casque, à une ou 
deux personnes, sur les trottoirs 
ou sur la route… Vous avez sans 
doute croisé ces derniers mois de 
nombreux utilisateurs de trotti-
nettes électriques à Bonneville. 

sécurité.

AU NOM DE LA LOI

Nouveau mode de déplacement 
la trottinette



25

À votre service

Si les missions du Centre commu-
nal d’action social (CCAS) sont 
aussi multiples que variées, elles 
n’ont qu’un seul objectif : accom-
pagner et aider ceux qui ren-
contrent des difƓcultés, quelles 
qu’elles soient.

Le CCAS
Prévention, accompagnement, 
soutien, orientation, animations, 
logement… les tâches ne 
manquent pas pour le CCAS. Du 
côté des seniors, l’action est quoti-
dienne avec le portage de repas, 
le recensement des personnes iso-
lées, la préparation des animations 
de la semaine bleue, du repas et 
des colis de Noël. Ces deux der-
niers services étant proposés aux 
personnes de plus 70 ans sur la 
base du volontariat. 

Accompagner et aider
Les visites à domicile sont réali-
sées par les bénévoles pour créer 
un lien de conƓance et évaluer les 
besoins des personnes âgées 
concernées. Ensuite, le CCAS les 
oriente vers les services compé-
tents en fonction de leurs besoins.
Niveau logement, le service est in-

tercommunal avec une antenne à 
Bonneville et une à Marignier. Dès 
que l’un des logements sociaux se 
libère sur le territoire de la CCFG, 
le CCAS fait le point sur les de-
mandes en fonction du délai d’at-
tente des demandeurs, de leur 
plafond de ressources, de la sur-
face disponible et de nombreux 
autres critères.

EnƓn, depuis 2018, une action est 
aussi menée dans le cadre de l’opé-
ration nationale Octobre rose, en 
faveur du dépistage du cancer du 
sein. Tous les bénéƓces des anima
tions étant reversés à l’association 
de Contamine-sur-Arve : Les fées 
roses du Chal.

Partenaire 

d’Octobre rose

ENCOMBRANTS

Les plus de 70 ans qui en font 
la demande peuvent déposer 
leurs encombrants volumi-
neux devant leurs domiciles 
les 3 mars - 2 juin et 6 octobre 
2022
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À 26 ans, Natacha Cailler s’est 
engagée pour un an dans une 
Organisation non gouverne-
mentale (ONG) française dont 
l’objectif est de promouvoir la 
protection des enfants dans le 
monde. Rencontre à Braz-
zaville, la capitale de la Répu-
blique du Congo, avec cette 
membre d’une famille bien 
connue à Dessy.

Une Bonnevilloise 

au grand cœur

ILS L’ONT FAIT

AIDER LES ENFANTS

« Ce qui est important, c’est de par-
tager mes connaissances et mes 
compétences pour qu’elles soient 
utiles ! Voir les enfants être contents 
après avoir participé à l’une de nos 
actions, c’est vraiment bien. » sou-
ligne la jeune femme qui a suivi sa 
scolarité à Bonneville, avant d’obtenir 
un diplôme de niveau Master en 
sécurité internationale.
Après six mois de service civique en 
Inde et une pause forcée pour cause 
de Covid, la jeune Bonnevilloise a 
pris la destination de l’Afrique en 
mars dernier : « aller à l’étranger est 
toujours très intéressant. Cela permet 
de découvrir d’autres cultures et 
d’autres façons de travailler, qui nous 
permettent de toujours se remettre 
en question. »

A Brazzaville, Natacha travaille pour 
Reiper, un regroupement de 22 

associations congolaises dont l’ob-
jectif est d’améliorer les conditions 
de vie des enfants les plus vulné-
rables, en rupture avec leur famille, 
parfois vivant dans la rue. 

Sa mission en tant que cheffe de 
projet : coordonner les activités 
de protection des enfants : ma-
raudes la nuit, sensibilisation au-
près des autorités locales et sur-
tout des enfants, suivi de jeunes 
filles en situation de prostitu-
tion…
C’est en tant que volontaire de 
solidarité internationale qu’elle 
terminera son action en mars 
2022, avec sans doute des cen-
taines de sourires d’enfants en 
mémoire.
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La collectivité s’engage à soutenir 
la jeunesse, parfois en difƓculté, 
dans le monde du travail. 

Par l’intermédiaire de la Mission locale 
jeunes (MLJ), la collectivité réalise des 
embauches, sous forme de contrats 
aidés. Elle s’engage ainsi avec la MLJ à 
soutenir le plan de relance « 1 jeune, 1 
solution » initié par l’État en 2020. En 
juin dernier, premier contrat avec Diallo 
Fousseynou qui travaille depuis au 
service des espaces verts de la Ville. Il 

sera ainsi accompagné durant les neuf 
mois prévus par le dispositif. Une 
opportunité pour ce jeune qui voit ainsi 
sa situation se stabiliser. 
D’autres contrats devraient venir, 
complétant la politique volontariste en 
faveur des jeunes : apprentissage, 
alternance, jobs d’été et travailleurs 
porteurs de handicap. 

Le saviez-vous ? 

Les contrats aidés 
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zoom sur

L’idée est simple, mais sa réalisation 
un peu folle pour ces jeunes : d’ici 
Paris 2024, se rendre dans les 
quarante-trois villes hôtes des jeux 
olympiques, paralympiques d’été et 
d’hiver. L’objectif : faire un état des 
lieux de tous les aspects de cet 
événement planétaire, pour faire des 
propositions avant la prochaine 
organisation française, tant annoncée. 
Qu’apportent concrètement les jeux 

à un pays et à sa population, quelle 
place pour les femmes dans la 
pratique sportive? Comment les 
normes environnementales peuvent 
devenir un atout? 
L’idéal olympique existe-t-il vraiment 
derrière les images d’Épinal ? 

Autant de problématiques au cœur 
des séjours prévus dans les différents 
pays hôtes. 

Tournée des radios, gestion de 
partenariats nationaux, ren-
dez-vous avec des présidents de 
fédérations sportives, démar-
chages d’entreprises… Il ne s’agit 
pas de l’agenda d’un sportif de 
haut-niveau, mais bien celui 
d’élèves et d’étudiants bonnevil-
lois à l’origine d’un projet interna-
tional ambitieux : «D’Athènes à 
Paris – 128 ans de sport.»

Au printemps, le collectif de jeunes mené 
par l’instigateur du projet, l’enseignant ayzois 

François Lassuye, s’est rendu à Chamonix, 
site olympique qui fêtera le centenaire 

de l’organisation en 2024.

Des jeunes sur la route 

des jeux olympiques

Quatre des jeunes étudiants bonnevillois à l’origine du 
projet, lors de leur première aventure en Grèce. 

Deux licenciés du club de taekwondo local, 
Il Gi Dojang, font aussi partie du collectif national.



Diane de Navacelle de Coubertin est membre 
de l’association familiale Pierre de Coubertin 
dont l’objectif est de s’assurer que l’idéal 
olympique et les valeurs qui le gouvernent 
continuent d’être respectées.

Pourquoi soutenir ce projet ?

Cette initiative est très ambitieuse ! Cette idée 
d’aller chercher les informations à la source, 
sur le terrain, pour étudier le passé, rencontrer 
les acteurs et en ressortir des propositions 
d’éventuelles évolutions est tout simplement 
incroyable. Et que ce soit des jeunes qui s’en 
emparent… je pense que c’est ce que Pierre 
(de Coubertin) aurait aimé voir !

Quel regard portez-vous sur ces jeunes après le 
1er séjour en Grèce ?

Symboliquement, c’était très fort de débuter 
cette aventure humaine là où tout a commencé, 
dans le berceau des jeux et de leur renouveau. 
C’était leur première fois et ils ont déjà beaucoup 
progressé. Ils savent que c’est une chance 
extraordinaire de construire et de vivre ce projet 
aussi stimulant que formateur. Ce seront, à coup 
sûr, des ambassadeurs géniaux pour le sport.

Une descendante 

du Baron de Coubertin
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Apprentissage sur le terrain

Parrainés par une trentaine de médaillés et champions 
olympiques et paralympiques et par Diane de Navacelle 
de Coubertin, les jeunes découvrent à travers ce projet les 
problématiques de la vie active avant l’heure : chercher 
des budgets, essuyer des refus, présenter un projet, 
s’exprimer devant des journalistes, composer avec les 
études… 
En septembre 2021, ils ont pu concrétiser la toute première 
étape de leur aventure humaine avec un premier séjour 
de dix jours en Grèce, berceau des jeux et de leur 
renouveau en 1896. Une première expérience qui les a 
confortés dans leur objectif et les pousse vers de nouveaux 
horizons européens dans les prochains mois.

Quelques parrains/marraines  
aux côtés de l’association

Luc Abalo, triple champion olympique de handball

Thomas Clarion, multiple médaillé paralympique en ski de fond

Astrid Guyart, médaillée d’argent en escrime et vice-présidente du 
Comité national olympique sportif et français

Edgar Grospiron et Antoine Dénériaz, multiples médaillés en ski 
alpin

Stéphane Diagana et Stéphane Caristan, médaillés mondiaux en 
athlétisme

David Smetanine, neuf médailles olympiques dont deux titres 
en para-natation

Alexandre Loveras, médailles d’or et de bronze aux jeux de 
Tokyo en paracyclisme

Coline Matel, médaillée de bronze en saut à ski

Vous pouvez suivre ces jeunes sur leur  
page facebook @projet.olympisme2024  

ou sur leur compte instagram Sportautourdumonde
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CLIN D’ŒIL TOURISTIQUE

Quand l’art devient 

un atout touristique
L’art soulage, l’art fait du bien. 
Une réalité pour quiconque se 
balade dans les rues de Bonne-
ville, qu’il soit touriste ou habi-
tant du territoire. En effet, dans 
une volonté de rendre la culture 
accessible à tous, la Ville s’est 
dotée de quelques œuvres ces 
dernières années. Petite balade 
touristique dans le monde artis-
tique bonnevillois.

Il est rouge vif avec des formes 
avantageuses, impossible de 
rater ce chat posé dans le parc 
de l’éco-quartier. Cette œuvre 
a été réalisée par l’artiste Lolek 
qui travaille le Bronze avec 
passion. Et pourquoi un chat ? 
Tout simplement parce que 
c’est l’animal préféré des 
Français.  

LE CHAT LOLEK

Devant la gare, rien de plus logique que d’y 
voir un voyageur. Sauf que ce voyageur-là n’est 

pas comme tout le monde. C’est une œuvre 
collective, représentant un assemblage de 

petits modèles en cire d’abeille, réalisés par 
1200 personnes environ, le tout sous la hou-

lette de l’artiste local Yann Loü-Lara.  

LE VOYAGEUR

L’ARBRE 
D’ARANGO

Il trône Ɠèrement juste 
derrière l’Agora. L’arbre 

d’Arango est une sculpture 
monumentale, passant par 

la revalorisation d’un 
platane de l’avenue d’Aoste. 

Un travail du bois très 
artistique qui assure un 

retour aux sources tout en 
restant dans l’air du temps. 
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En entrée de ville, tout près de la colonne, 
réalisé contre le mur du restaurant Le rucher, le 
trompe-l’œil porte bien son nom. On se croirait 
sur la terrasse de l’établissement de restauration 
de la belle époque. 

LE TROMPE-L’ŒIL DU RESTAURANT 

LE RUCHER
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Douze sculptures monumentales en inox de 
Charles Stratos ont orné la ville pendant 

plusieurs mois. Une seule est restée après 
cette exposition hors du commun et c’est vous 

qui l’avez choisie sur nos réseaux sociaux. 
Elle représente la famille avec beaucoup de 

tendresse et est située devant l’église. 

STRATOS

Pour voir cette fresque magniƓque, il faut se 
rendre sur la terrasse de hôtel de l’Arve. 

Située sur le mur arrière de la médiathèque, 
l’œuvre cache le côté béton du bâtiment et 

donne un cachet indéniable à cette terrasse. 

LA FRESQUE DE 

LA MÉDIATHÈQUE

Donner envie aux jeunes bonnevillois de partici-
per au développement culturel de la ville, c’était 
l’objectif du projet. Résultat, une fresque monu-
mentale de 200 m2 a vu le jour sur le mur de 
l’ancien IUFM juste en face de l’entrée du Sc’art à B.
et porte le nom évocateur de la rivière Arve,  
« D’une rive à l’autre ». 

LA FRESQUE DE 

DU SC’ART À B.



côté nature

Au printemps, six ruches pédagogiques ont 
été installées par la Ville, près du lac de Motte-
Longue et dans l’éco-quartier, avec le concours 
de l’association Un rêve d’abeilles (Douvaine). 
L’idée de ce projet à but pédagogique est 
bien évidemment de sensibiliser à la 
sauvegarde de ces pollinisateurs et au 
maintien de la biodiversité. Après plusieurs 
semaines, le temps de la récolte est arrivé. 
Cette fabrication du miel s’est déroulée en 
août avec les enfants du centre de loisirs. 
Cédric Périat, animateur de l’association, était 
aux côtés des enfants pour leur faire découvrir 
les différentes étapes qui mènent de la ruche 
au pot de miel. D’autres animations 
pédagogiques auront lieu tout au long de 
l’année.  

Première récolte 
du miel de la collectivité
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L’automne

en couleurs
Malgré ses conditions climatiques plutôt 
fraîches et humides, l’automne parvient 
toujours à nous réchauffer grâce à ses couleurs 
chaudes. Les arbres se teintent d’orange, de 
jaune et parfois de jaune, pour nous annoncer 
l’arrivée prochaine de l’hiver. Le Service des 
Espaces verts s’adapte à cette situation pour 
vous proposer un Ŵeurissement de saison.
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ÇA BUZZ 
POUR NOUS 

LE SERVICE JEUNESSE

La barre des

Lancé début février, notre compte instagram 
@mairiedebonneville ne cesse de progresser 
grâce à vous. Merci de vos commentaires et 
de vos encouragements. 
Ce sont nos publications liées à l’histoire de 
votre Bonne Ville et à son patrimoine qui vous 
plaisent le plus avec 141 likes déposés sur 
des montages « avant/après ». Continuez à 
nous suivre et n’hésitez pas à nous faire des 
suggestions. 
A ce jour, vous êtes 1011 abonnés.

Activités des mercredis ou après les cours, 
sécurité routière, programme des week-ends,  
inscriptions… les animations proposées par le 
service jeunesse de la communauté de 
communes Faucigny Glières ne manquent pas 
pour les 11-17 ans. Pour mieux les faire 
connaître, le service a mutualisé ses réseaux 
sociaux avec une page facebook et un compte 
instagram communs aux deux antennes (La 
Pause à Bonneville et Le 113 à Marignier).
Une seule adresse pour le territoire : 
@servicejeunesseccfg sans oublier snapchat  
lapause113.

Merci à tous de nous suivre au quotidien sur notre 
page, qui s’enrichit au Ɠl des semaines de nouvelles 
rubriques, comme l’instantané par exemple et ses 
très belles photos thématiques.

JEUX

+

L’équipe du service jeunesse a pu organiser cette année la 
15e édition du festival Générations jeux. Ce quinzième opus 
a rassemblé 2 400 passionnés qui ont pu proƓter de tous les 
univers : consoles, jeux de société, espace construction, es-
cape game créé par la médiathèque Henri Briffod, magie, 
espace retro, jeux surdimensionnés, modélisme, réalité vir-
tuelle, espace enfant (0-7 ans) en partenariat avec l’anima-
tion décentralisée du service enfance…
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Nouvelle édition de 
la Foire de la Saint-Martin

La foire de la Saint-Martin a pu accueillir cette année encore des 
milliers de visiteurs, comme c’est le cas depuis plus de 750 ans ! 

Au programme de ce jeudi 11 novembre, soumis au pass sanitaire 
par la préfecture :  des centaines d’exposants, un concours 

agricole, la fête foraine, la possibilité de goûter de 
nombreuses spécialités culinaires, des animations…

La pandémie n’a fait que développer le télé-travail, déjà 
en forte progression avant la crise sanitaire. Avec le sou-
tien de la communauté de communes Faucigny Glières, 
l’association Faucigny Mont-Blanc développement a 
ouvert un espace co-working dans les locaux de 
L’échappée, située au 157 rue Pertuiset. 

Situé près du Pôle d’échange multimodal (PEM), cet es-
pace permet aux salariés, entrepreneurs, indépendants 
ou étudiants de louer des postes de travail en open 
space, un bureau privatif, ainsi qu’une salle de réunion. 
Une véritable opportunité pour limiter ses déplace-
ments, améliorer ses conditions de travail et partager 
son expérience à l’échelle locale. 

Infos auprès de Kelly Troccaz au 04 50 07 32 43 
ou à contact@coworking-echappee.com

Un nouvel outil 
au cœur de la ville

L’actualité en images

Nouveaux locaux 
pour les impôts à l’éco-quartier

L’éco-quartier des sires de Faucigny accueille depuis cet été 
l’hôtel des Ɠnances et ses 57 salariés. De nouveaux locaux 

plus spacieux, plus lumineux et plus accessibles, pour mieux 
vous accueillir et répondre à toutes les interrogations que 

vous pouvez nourrir. 

Horaires d’ouverture : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h, 
avec ou sans rendez-vous ; les lundis, mardis et jeudis de 

13h30 à 16h sur rendez-vous exclusivement.
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L’actualité en images

Nouveau rendez-vous festif en centre-ville

Bonneville accueille 
la Fondation des apprentis d’Auteuil

L’oratoire de Pontchy remis à neuf

Le samedi 25 septembre a eu lieu la 1re édition de la 
journée des Allobroges sur la place de l’Hôtel-de-Ville. 
Au programme : concerts, animations pour enfants, 
marché de producteurs normands et savoyards, repas 
sous chapiteau…

Un cocktail réussi pour une journée festive qui n’aurait 
sans doute pas déplu à nos ancêtres celtes. 

Depuis début octobre, l’association et ses 8 salariés 
occupe la maison Clerc, située rue du Bois des tours, 

non loin du futur parc des Ramettes. 
Reconnue d’utilité publique, la Fondation agit auprès 

des jeunes et des familles les plus fragiles au titre de la 
protection de l’enfance et n’était présente que dans le 

bassin annécien et dans le Chablais. La fondation 
recherche des bénévoles, vous pouvez la contacter à 

jean-felix.lebsohn@apprentis-auteuil.org

Cet élément du patrimoine religieux bonnevillois, situé 
dans la zone des fourmis, a été remis à neuf par la 
paroisse de Pontchy et sécurisé par les services de la 
CCFG. Une restauration soucieuse de l’environnement 
et de l’économie, avec l’utilisation de matériaux de 
récupération.

Cet oratoire date des années 50 et était le lieu où le 
curé de Pontchy (alors commune indépendante) 
attendait les cortèges funéraires, ouverts par un 
corbillard tiré par un cheval qui arrivait de Thuet.
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Nouveaux jeux 
pour les petits au Bois Jolivet

Un beau lifting pour l’aire de jeux pour enfants située au Bois 
Jolivet, dans le quartier du Verdi. Insectes, 

reptiles et autres animaux souriants sont présents 
pour accompagner les petits (à partir de 2 ans) 

sur plus de 56m2 d’activités proposées.

Réunions de quartiers

Après des mois sans possibilité d’organiser  
ces rencontres avec tous les habitants de Bonneville, 

 les réunions de quartiers se sont déroulées  
en quelques semaines. 

Chaque quartier a ainsi pu faire le point sur les  
réalisations des dernières années et les projets  

prévus pour les prochains mois. 

Une occasion d’aborder des questions  
du quotidien avec vos élus.  

Environ 800 personnes ont assisté à ces réunions 

plus de sécurité
à La Côte d’Hyot

La route de la Côte d’Hyot fait partie de l’itinéraire 
cyclotouristique identiƓé dans le schéma cyclable 
de la CCFG. Pour sécuriser la circulation de tous 
les utilisateurs, un balisage et un marquage au sol 
ont été réalisés. Sur cette portion de la route située 
entre la route des Mériguets et la route de Clermont, 
la vitesse est limitée à 30km/h et la route sera à voie 
centrale unique, avec des accotements larges pour
les piétons et vélos.
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Prise de commandement 
à la gendarmerie

Le 1er Août, le capitaine Mickaël 
Butel, 44 ans, en provenance de la 
brigade de Valserhône (Ain), a suc-
cédé au capitaine Joël Contal à la 
tête de la brigade de Bonneville. 
Quelques semaines plus tard, le 
chef d’escadron Yannick Ferrin de-
vient le nouveau commandant de la 
compagnie de gendarmerie de 
Bonneville. 

Autres nouvelles arrivées : 
Karine Bouisset, procureure au 
tribunal judiciaire et Rémy Darroux, 
nouveau sous-préfet.

Nouvel escalier
de la sueur !

En montant un escalier, on est toujours plus fatigué à la Ɠn 
qu’au début. Dans ces conditions, pourquoi ne pas com-
mencer l’ascension par les dernières marches ? » s’interro-
geait l’humoriste Pierre Dac. C’est sans doute ce qu’ont dû 
penser les centaines de jeunes Bonnevillois qui ont perdu 
beaucoup de sueur sur cet escalier qui relie la rue des rê-
vées à l’ancienne piscine, devenue gymnase Briffod.

En avril, il a lui aussi souffert, pour cause de travaux, syno-
nymes de renouveau et de prochaines décennies de jeunes 
sportifs à accueillir.

Déploiement de la fibre SUR LE COTEAU

Après Thuet et Dessy, c’est le quartier du coteau  
qui est équipé de la Ɠbre optique. 

Des travaux de voirie ont été réalisés  
dans le quartier en 2021  

et les habitants pourront choisir leur prestataire  
en 2022, pour bénéƓcier de ce service.

Suivront les autres quartiers et toute la ville  
sera équipée d’ici la Ɠn du mandat.
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Ne pas les oublier
Plus d’un siècle après la Ɠn du premier conŴit mondial, 

une cérémonie s’est déroulée en mémoire 
de tous ceux qui sont tombés pour leur pays.

Organisée le dimanche 7 novembre (en raison de la foire 
de la Saint-Martin le 11 novembre), la commémoration a permis de rappe-
ler les sacriƓces de millions de Français en présence des autorités, de l’har
monie intercommunale, des sapeurs-pompiers, des associations d’anciens 

combattants et des enfants de l’école du Bois Jolivet.

Le 25 septembre a aussi eu lieu la cérémonie départementale  
d’hommage aux harkis, ainsi que le 5 décembre, la journée nationale 

d’hommage aux Morts pour la France pendant la guerre d’Algérie  
et les combats du Maroc et de la Tunisie.

La rue Sainte-Catherine 
a fait peau neuve

Voie de circulation très utilisée dans le centre-ville, la rue 
Sainte-Catherine avait besoin d’un sérieux coup de neuf. C’est 
aujourd’hui chose faite. En rentrant de vacances d’été, les 
Bonnevillois ont pu découvrir une chaussée entièrement 
rénovée. 

Il aura sufƓ d’une semaine complète en août pour que les 
enrobés soient refaits à neuf depuis la Caisse d’épargne 
jusqu’au niveau de la régie électrique. 

Un comité des fêtes 
a vu le jour

Bonneville événements devient Festi’Bonneville ! 
Après onze années d’organisation de manifestations, 

l’association passe la main à une nouvelle 
structure qui a déjà de nombreux projets : 

carnaval, chasse aux œufs, festival de créateurs, 
color run, journée de la diversité…

Les idées ne manquent pas pour la nouvelle équipe 
présidée par Julie Fernandes de Souza,

déjà très impliquée dans le milieu associatif.



Mairie de Bonneville
2, Place de l’Hôtel-de-Ville - CS 70139
74136 Bonneville Cedex
Tél. : 04 50 25 22 00
courrier@ville-bonneville.fr

www.bonneville.fr
Accueil
Du lundi au vendredi: 9h - 12h/13h30 - 17h

Rejoignez-nous  
sur la page Facebook ofƓcielle de Bonneville : MairiedeBonneville
sur l’instagram ofƓciel de Bonneville : @mairiedebonneville
sur notre application citoyenne : Bonneville

Joyeuses fêtes
 de fin d’année

Vous êtes tous conviés 
à la cérémonie de vœux à la population 

Vendredi 21 janvier 2022 à 19h
Au gymnase du centre sportif 

140 avenue de Staufen

Sous réserve de l’évolution du contexte sanitaire.


